



ra, es del pueblo que último se acuerda el Municipio.

Creemos, volvemos a repetir que pronto, que lo más pronto posible, se reanudarán los trabajos interrumpidos.

Preside el Directorio de la Luz Eléctrica, que contando con la promesa de que en tiempo oportuno tendríamos la luz, infinidad de casas han hecho colocar las instalaciones y hoy esperan solo que la empresa les dé la energía.

Tardanza que inoja perjuicios a los habitantes de esta Villa y a las empresas de instalaciones eléctricas, por cuanto les obliga a tener muerto por tiempo indeterminado el capital empleado en esas instalaciones.

Damos término esperando no tener que volver a tratar el tema.

### TREN DE OBREROS

Damos traslado a la Comisión Auxiliar de un pedido hecho por varios obreros de esta Villa.

Los que nos ruegan preguntemos por que es que aquí no les llega el beneficio de los coches para obreros, con la consecuencia rebaja de salarios cuando van en las primeras horas de la mañana y la retrasada del trabajo ó sea al anochecer.

Ó será que aquí no hay obreros? Como es justo el pedido esperamos que la Comisión Auxiliar, contestará a esta pregunta haciendo subsanar esta falta.

### PARA LOS DESALENTADOS

Ante los cada día más inagotables avances de la Revolución, no son pocos los católicos que miran, por así colibajados de puro desaliento, figurándose que va a desaparecer del mundo toda idea religiosa y que, efectivamente, arrolladas las fuerzas católicas, va a ser toda el patrimonio exclusivamente de la Masonería. El sentimiento natural que produce en las almas tanto ataque contra la Iglesia; induce naturalmente a exagerar sus efectos y á persuadirse non angustia de que realmente, sí, señor, realmente el catolicismo aparece perdido cada día y tiende á desaparecer.

Esta es la frase gráfica que hemos oído más de una vez, y que, de ser cierta, nos llevaría al alma. ¡Afortunadamente no lo es, y vaya un ejemplo.

Nadie ignora la recia persecución que pesa años ha sobre nuestros hermanos los católicos franceses. Allí reina y gobierna y hace lo que quiere la infame secta. De stapar en otra ha pasado a su ideal, que era la separación, palabra hipocrita con que no se significa sino la aspirada anulación de toda influencia social cristiana, llamada por mal nombre clericalismo.

Pues bien. En algunos puntos de Francia, en París ante todo, para que sea el caso más á la vista de todo el mundo, la ley persecutoria de separación está produciendo efectos totalmente opuestos á los que pretendía y cubre ya como seguros la propaganda masonérica. Á la vista nos lo pone, en uno de sus últimos números, nuestro compañero de Madrid, El Debate, en una de sus preciosas cartas de París, que firma el conocido periodista católico, señor Melgar.

Véase lo que dice, que es elocuente sobre toda ponderación.

«El señor Cardenal Ricard (último Arzobispo de París), desde el mismo día en que la separación fué proclamada, decretó la construcción de multitud de Parroquias nuevas en París, y en su hecho de muerte encargó á su coadjutor y heredero que considerase esta obra como la preferente y la característica de su pontificado.

Sus palabras no han caído en el vacío. Desde que se implantó el nuevo régimen, y comprando la Iglesia su independencia con el sacrificio de todo patrimonio, va edificando e inaugurando en la Diócesis de París nada menos que veintinueve Parroquias, cifra que puede calificarse de fabulosa, en menos de diez años.

A ese formidable contingente hay que añadir las que Monseñor Arnette (actual Arzobispo) tiene proyectadas, que pasan de cincuenta más, diez de las cuales han de inaugurarse en plazo brevísimo, antes de 1916, es decir, en el transcurso del corriente quinquenio, á dos por año.

Esta grande obra de apostolado tiene hitos dignos de ella.

A modo de Monseñor Arnette, los señores de esta Villa, que en sus escritos han pluma sucesivamente, y al final de cada año uno de ellos escribe la crónica de las funciones eclesásticas verificadas en París durante ese período.

Sea ilustres escritores, la flora y nata de la literatura francesa, se han honra-

do ya colaborando en ese libro de oro; Francia Coppé, el conde de Mun, á conde de Habsburgo, Chrouss-Daugin, Kesteban Lamy y Paul Bourget, escribiendo, cada uno una monografía sobre las nuevas Parroquias.

El último de los citados, con el sagaz espíritu de observación que le distingue, describe el sello característico de esas fundaciones, que son—dico—Verdaderas Misiones entre salvajes, pero salvajes muy inferiores á las tribus errantes de África ó de Oceanía «pues éstas, á lo menos, han guardado una idea por civilizadora que sea, del Ser Supremo, mientras que los salvajes de París parecen haber perdido hasta la facultad del asombro ó del espanto delante de los Misterios que encierran el peligro, el dolor y la muerte.

A esos entendimientos obtusos, á esas almas cerradas se dirige el nuevo ciclo parroquial, al que suelen allanar las Vías, por indicación del mismo Arzobispo, celosos propagandistas laicos, formados en la escuela de Monseñor Richard, y que proceden como halitadores al cuerpo de ejército sacerdotal.

Así ha sucedido, por ejemplo, con la Parroquia de Nuestra Señora del Rosario de los barrios extremos de París, el de Plaisance.

En aquella vasta aglomeración obrera no había hace un cuarto de siglo, ni un templo, ni una cruz, ni señal alguna de culto, y el que desaba ir Misa necesitaba emprender un verdadero viaje de muchos kilómetros.

Una de las catequistas que más eficaz concurso prestaron en todas sus obras al difunto Cardenal, la señorita Acher, intentó rescatar á aquellos esclavos del demonio, y comprando una fementida taberna, que limpió lo mejor que pudo, clavó en la pared un crucifijo, empezó á enseñar á rezar, los condujo, como en congregación en torno á ésta á los chiquillos del barrio, que recogió en arroyo; los enseñó á rezar, los condujo, como en excursión de recreo, á las iglesias más próximas, y cuando ya los tuvo á medio civilizar, logró del abate Soulangue Boeth, uno de los más grandes apóstoles de París obrero, que llevase un ara consagrada, y que celebrara allí todos los domingos una Misa.

La taberna fué entonces poco á poco basta convertirse en capilla, y ya capilla en iglesia, que hace cinco meses fué erigida en parroquia, encomendada á la celosa dirección del abate Boyress, asistido por cinco sacerdotes que no sólo atienden al culto, sino que dirigen multitud de obras sociales nacidas á la sombra del campanario: una escuela doméstica, donde aprenden á dirigir una casa 80 muchachas; una escuela profesional con otros 40; un taller de aprendizaje para cerrajeros; un secretariado del pueblo, donde se dan gratis consultas jurídicas; un Círculo de Jóvenes con 185 socios; otro de hombres con 350 y un Patronato que cuida de 1.100 niños.

Lo mismo ha sucedido con otra de las parroquias abiertas recientemente, la de Santa Genoveva.

Quince años hace se dijo allí; en una capilla improvisada, la primera Misa celebrada en aquel barrio, á la que asistieron cuatro personas. Hoy se celebra siete cada domingo, que son otras por más de tres mil feligreses cada una.

Igual milagro, pero efectuado con mayor rapidez, el de Passilon sous Bois, la gran aglomeración obrera (más de 20.000 almas) instalada en los terrenos que hasta hace poco ocupaba la sinistosa selva de Bondy, que era una Sierra Morena á los puertos de la capital, terror de caminantes y pasajeros. Allí jamás había resonado el nombre de Dios ni ofiose el tañir de una campana, cuando, el día siguiente de la separación un joven sacerdote, muy consagrado á obras sociales, intentó no el consolar de casa un altar portátil, en el que celebraba el Santo Sacrificio, con asistencia de media docena de obreros.

Aquel estrecho comedor se ha transformado en la hermosa parroquia que Mons. Ametti inauguró solemnemente en Septiembre último.

Más conocido y más prodigioso es el caso de Ivry Port, donde no había más culto para un vecindario de 30 á 40.000 obreros que el que se celebraba en una capillita de tablas, construida, en medio de un solar abandonado. Le llegan las inundaciones, y el Capellán, que era un joven sacerdote destacado como en servicio de avanzada de la ya nombrada parroquia de Plaisance, tuvo ocasión en aquella catástrofe de prodigar y distinguirse en grado heroico, salvando centos de vidas, con inminente riesgo de la propia y ganando una inmensa popularidad, que redundó en pro de su capillita, convertida de la noche á la mañana en parroquia.

La enumeración podría prolongarse indefinidamente. San Hipólito, les Malmains, San José, son otras tantas parro-

quias recientes, llamadas á satisfacer necesidades espirituales, y que, en poquísimo tiempo, se han convertido en verdadero foco de vida cristiana, siendo una señal distintiva de nuestros tiempos que la mayor parte de ellos, al fundarse, se crean un órgano en la Prensa, boletín parroquial, que no sule pasar de los límites de la feligresía, pero que en ésta presta muchos servicios y procura la propaganda, «Mi Campanario», «La Flecha», «El Rayo», «El Arado», son los títulos sugestivos de esas hojitas semanales, ligeros, chispeantes, escritas en lenguaje popular y casi en argot, y que, por lo mismo, producen grandes bienes en las clases obreras, á las que están destinadas.»

«¿Qué tal? No son ese declamaciones retóricas, sino hechos que están á la vista de todo el mundo y que á uno le obligarían casi á bendecir la persecución, si ésta no fuese en sí cosa tan mala y tan malvada.

«Pero, aún así, tan mala como es y tan malvada, ¿quién duda que sabe Dios sacar de ella, como se ve, grande provecho para nuestro bien? ¿A qué, pues, desalentos y cobardías?»

### Sección noética

#### LOS HUÉRFANOS

Cuando el estruendo del festín resuena En tono de la mesa regalada, Y entre las ondas del quemado aroma El rumor que los latidos se levanta, Acuérdate de aquellos Que á los umbrales de la puerta llaman.

Cuando en el día de tus padres, gires En el salón de la revuelta danza, Y dejes, al pasar, enternecido El beso de la amor sobre sus cejas, Acuérdate de aquellos Que sólo al borde de su tumba pasan!

Cuando el concierto de armonioso canto Te arrulle con su música inspirada, Y el lujo, y el fulgor, y la alegría Doblen el espectáculo que embriaga, Acuérdate de aquellos Que sólo así de los pesares cantan!

Cuando en las horas de la noche negra Contra tus muros la tormenta brama, Mientras en lecho de muñida ropa, Junto á los hijos de tu amor descanzas, Acuérdate de aquellos Que al solo amparo de los cielos añadan!

Y cuando el rayo del albor primero Entre por el cristal de tu ventana A encender, bajo el párpado que duerme El fuego de la vida en tu mirada, Acuérdate de aquellos Que no despiertan mas en la mañana!

¡Ah! piensa que el señor bo puso en vano Un rayo de piedad dentro del alma Y sobre el humo de la tierra triste El sempiterno hogar de la esperanza.

A. Gutiérrez.

#### EL SAUCE Y EL CIPRES

Cuando en las puertas de la noche umbría Dejando el prado y la floresta amena La tarde melancólica y serena Su misterioso manto recoge, Un maldito sauce se meció Por dar alivio á su constante pena Y en voz suave y de suspiros llena Al son del viento murmurar se oía: «Triste nací; más en el mundo, moran Seres felices que el penoso duelo Y el llanto oculto y la tristeza ignoran, Dijo, y sus rama esparció en el suelo. «¡Dichosos ¡ay! los que en la tierra borran Su, contestó un ciprés mirando al cielo.

José Selgas.

#### LAVALEIA

(FRAGMENTO DE UN POEMA EN PREPARACIÓN)

Oh inmortal que meditas silencioso Bajo las ramas del ciprés dormido, Abandona esas lúgubres visiones De vaga el pensamiento entristecido

¡Tan solo faltas tú! ¡Corre á la luchal! ¡Sigue de Artigas la gloriosa huella! Ve á defender los fueros de tu patria ¡Tan solo faltas tú! ¡Lucha por ellos!

¡Ven aquel pueblo que se agita alroto Es el hijo del Plata, es el su hermano: Es el hijo de un prócer legendario. Miralo allá, ¡lo ves en aquel llano!

Manuel Nevárez.

## Cultos

### FIESTA RELIGIOSA

En cumplimiento del precepto Pascual y como digna clausura de las Santas Misiones, el 12 del actual, la mayoría de los socios del Centro Artigas y algunos socios del Círculo Católico de Obreros, concurrieron en la misa de las 8 á M. Oció la Santa Misa el R. P. Director quien antes de administrar el Santo Sacramento dirigió á los concurrentes oportunistas palabras.

Después todos los hombres, formando una columna bastante compacta con sus respectivas banderas, se trasladaron al Colegio Santa Clara, en el que las R. R. Hermanas que le dirigían, tenían preparado un chocolate, del que participaron unos sesenta hombres.

El presidente del Círculo Católico, inició los discursos, dirigiendo unas palabras de censura para los socios que no cumplieran con su deber.

Significó en el uso de la palabra el joven Iskorero del Centro Artigas, quien amplió la idea expresada por el señor Fernández y recordando que no deben pertenecer á un Círculo Católico, aquellas personas que solo están en él, para recibir los beneficios materiales que el reglamento le acuerda y ni siquiera cumplen con el precepto Pascual.

El R. P. Vicente siguió al joven Mascón en el uso de la palabra y clausuró la fiesta nuestro activo presidente señor Espondaburo.

Esperando actos de esta naturaleza se repitan amenudo, para así fortalecer nuestra alma con el pan de los fuertes y nutrir nuestro cuerpo con ratos de grata concurrencia como son los que pasamos el día 12.

### MISIONES

El 27 del pasado mes comenzaron las misiones, que dirigidas por el R. Padre Mendonido, nos dieron los R.R. P.P. Gerardo y Vicente de la Orden Benedictina.

A pesar del mal tiempo reinante, día á día, noche á noche la Iglesia se vio concurridísima.

Es cierto que con su sencilla elocuencia los R.R. P.P. Misioneros hicieron pasar ante nosotros los dogmas de nuestra religión, con tanta claridad, que pocas misiones en pueblos que se tilden como éste de pocos religiosos, den tal menlia á los que solo afirman y siro que lo dignan la concurrencia que respetuosamente y entonando los cánticos de las Misiones, día á día llenaron la Iglesia, y por último, la cantidad de Confesiones, Comuniones, Confirmaciones, y Matrimonios que en estos 15 días de misiones se han llevado á efecto.

Conformes pueden estar el Párroco y R.R. P.P. Misioneros del éxito obtenido en estas misiones, de lo que también de hemos estado todos los Católicos Cerrenches, esperando sea esta Misión el comienzo de una nueva era para el Catolicismo de este Pueblo; sea esta Misión la medicina que saque del estado catéptico en que estaba sumido la religión en este pueblo.

## SOCIALES

### ENFERMOS

De resulta de una quemadura se halla enferma una nietecita de la señora Perfecta Fernández. La lesión es de alguna gravedad.

—Mejorada de la enfermedad que lo aqueja se encuentra el señor Francisco Berriel.

—Se halla restablecido de la cruel enfermedad que padecía la señora Eva Cravi.

—Encuétrase restablecido el joven Constante Spósito.

—Algo mejorada de la enfermedad que la aqueja se halla la señora Isabel N. de Ilich.

—Encuétrase enfermo y en estado bastante delicado, nuestro distinguido amigo y comerciante de ésta, el señor Pedro Pogó, de resultas de una colisión que sufrió en el vehículo que guiaba al dirigirse á su casa siendo embestido por un tren del recorrido 16.

Desembarcó á todos en general un muy pronto restablecimiento.

### VIAJEROS

Hállase de paseo en nuestra Villa procedente de Sarandí del Yi, nuestro amigo el joven Carlos Arold.

### SOLICITADAS

Próximamente hará su primer visita oficial á la señorita Alda Ferdanad el

estimado director de este periódico señor Manuel Nevarez. Desearnos la felicidad.

—Ha hecho la primer visita oficial a la efiorita Concepción Antunzer el joven Justo Ramos.

—Presentáronse ante el Registro Civil solicitando contraer matrimonio el señor Juan Mossino, con la simpática señorita Sofía Pipero. La boda se realizará para el 15 del corriente. Desearnos al nuevo hogar una felicidad eterna.

—Dentro de breves días comparecerán ante el Registro Civil solicitando contraer matrimonio, el joven Pablo Suraschi con la señorita María Abad.

ENLACES

Efectúose el sábado pasado en el salón de la sociedad Italiana, la boda de la señorita Clorinda Eullo con el joven Enrique Volomé. El joven pareció recibir una cantidad de valiosos obsequios. Bendijo la ceremonia religiosa el Cura Vicario de nuestra Parroquia Pbro. N. M. Berril.

—Postergase para el diez del corriente el enlace del joven Arturo Fontana, con la señorita Rosa Signory.

TEATRALES

—Hoy Sábado se efectuará en el local de la sociedad Villa del Cerro, una función, dedicada en honor a la sociedad 2 de Mayo, por el Club Florencia Sánchez, que actúa bajo la dirección del popular actor Eduardo Carmona, prestando además su valioso concurso la orquesta del Orfeón Catalán. Se pondrá en escena una vez más, el ya renombrado y aplaudido drama en 3 actos, original de Angel Guimerá, titulado "Tierra baja".

CENTRO JOSE ARTIGAS

Este simpático centro ha comenzado hace pocos días, los ensayos del novel drama, "Wifredo G. de la cruz del muerto", dedicado por su autor el Pbro. Buzzone, al centro José Artigas.

Dicho centro prepara también un hermoso programa para dar una velada en el local del Círculo Católico de Obreros en Montevideo, a beneficio de la Federación Juventud Católica Uruguaya.

CATÓLICAS

El día 2 del corriente realízase en el Círculo Católico de Obreros una asamblea para deliberar acerca del nuevo cambio de Comisión, resultando electos para ocupar los puestos de presidente, secretario y vocal respectivamente los señores Pedro San Martín, Norberto Massone, Manuel Posse, como así mismo nombrose una Comisión liquidadora resultando electos para ello los señores Pedro R. Aréche y Juan Ferrarri. A los nuevos miembros de la Comisión del Círculo Católico de esta Villa lo deseamos prosperidad, al mismo tiempo que le damos nuestra bien venida.

Remordimiento

Hay entre nosotros, caros lectores, muy distintos caracteres.

Empezaré por pinlarnos el mio ó sea el del autor de estas líneas.

Nací, fui criado en el regazo maternal cual hijo de inapreciable valor; crecí pero crecí con un instinto valeroso; joven aún me creía hombre; arriesgué muchas empresas, pero todas fútiles; megué empleado de varias casas, en todas ellas defraudé las esperanzas que al principio

me forjara; mi ser de carácter loco, me impulsaba a lo contrario de lo que mi conciencia me dictaba.

Ay si; eso que denominan conciencia, ese instinto que cual voz dulce y melodiosa salía del interior de mi pecho, era desolada sí, mi conciencia loca sólo pensaba en el goce en el divertimento entre esas masas de juventud perdidá.

Disgustos sin fin ocasionó a mis padres al extremo que fui rausante de la muerte de ellos. ¡Oh padres queridos, oh padres inolvidables: podría hoy pedirles perdón pero ya es tarde; yo os hice sucumbir en la tumba, donde hoy sólo puedo ver vuestros idolatrados restos, hoy padres queridos, si á vuestra alma aún llega sólo un recuerdo de lo que pienso se que me perdonaréis; así sea esto, pues ya hoy no siento aquella voz, siento sí otra voz, pero voz que me tortura, voz que me dice: ¡hoy infame, has puesto fin á mi existencia; como un ser vil has cubierto de infamia mi apellido, has robado el honor, su más valiosa presa y aún existes, ¿¡para qué? para pervertir algún otro ser como tú?

Así paso día tras día procurando no recordar lo que había hecho, pero esa voz siempre me torturaba, creía en Dios, pedale socorro pedale su auxilio lector pero en vano, mi voz era desolada; sólo sentía resonar cual eco salido de lo ignoto una voz que me repetías has causado por la horrible senda del vicio; has procurado pervertir á tus semejantes y ahora que te ves imposibilitado para seguir esa vida, te acuerdas de mí; dime: ¿Has orado alguna vez? ¿has hecho bien al prójimo? como mando yo ¿has cumplido alguna vez con lo que en la Sagrada Escritura te impongo?

A lo que contesté lleno de ira, he de haber orado, ¿para qué? para gastar vanas palabras; para que mis amigos me critiquen, no, no lo haré ¡si hice alguna obra de caridad! sí, le he hecho; cuando entráramos en un almacén y mis amigos no tenían dinero yo abonaba. Pero al concluir de pronunciar estas palabras, me volví á repetir aquella voz que entonces me conserno: no, eso no es bien, eso es mal; no comprendías lo que al ejecutar esa acción llevabas á otros seres viles como tú á la senda del vicio, de la perdición.

Al concluir de sentir ese eco quedó abatido, transformé pensé que quizá aquella voz tuviera razón y me querría llevar á otra senda, á la senda del bien de la virtud; predominóme la idea de concurrir al sitio donde van los que denominase católicos, asistí allí; encontréme con un buen Cura á quien conté mi antepasado y este me conmovió ó tal vez cumpliendo su misión, emocionado á orar; rezé con ansias locas, pensando que pronto cesaría de abatirme aquel cruel recuerdo pero al mes de hacer esto levanté la voz hacia aquel Ser Supremo, hacia Dios y dijele: ¡oh Dios yo os amo; yo os adoro, yo os rezo, ya son varias las veces que lo he hecho, pero ¿por qué me siento aún torturado con ese remordimiento que pronto esclupirá con mi existencia?

Esta vez no obtuve contestación alguna, quedéme triste y determiné no asistir más á esa casa sagrada, á ese recinto donde Dios escuchaba las plegarias que á El se dirigen, no fui más á la Iglesia.

Cierta día vi anunciado por medio de papeles impresos la llegada de unos Padres Misioneros, llamame la atención y asistí una, dos y tres veces, habiéndome determinado en esta tercera de no asistir más, pero en un sermón o lo siguiente: Queridos Católicos, estamos encargados de predicar en esta sagrada misión el bien, la moral y otras muchas cosas, estamos obligados á explicar verdades que nuestro Señor Jesucristo nos enseña en la sagrada escritura, explicó, enseñó pero, hoy ya me encontrabro perdido, ¡hámone la atención! el siguiente que predico al concluir: ¡hoy me he concluido esta sagrada misión, debéis elevar fervientes ruegos á Dios Nuestro Creador por el bien que hace en mandarnos aquí á predicar cosas que quizás ignoráis. Ahora os diré, queridos católicos, que la religión no consiste en asistir un día, un mes, un año, no, digo esto pues se que ciertas personas solicitan y piden de Dios Nuestro Señor, algún bien, algún alivio á sus males asistiendo con puntualidad durante un mes y quizá más y al ver que Dios no otorga lo que piden se retiran no concuerriendo más, pero no deberían hacerlos así: caros lectores, si Dios Nuestro Señor no concede á nuestro pedido, será porque juzga que aún no habremos purgado nuestras culpas; no nos desanimemos y sigamos adelante, pues Dios no otorga la salvación de quien con insistencia le ruega.

Yo, ansioso de ver el día en que se ausentase de mi aquel tormento que me abata constantemente, practiqué lo que aquel Misionero había predicado, y oh alegría la que experimenté, aquel día que me otorgó una vez misteriosa y al eco de esta voz me contestó otra y me decía, yo te perdono, te perdono mis hijos el mal que nos has hecho; pero si pedidme que sigas por esa senda del bien, de la virtud, que siempre estaré tu corazón rebosando de alegría.

Eso, era, era la voz de mis padres que bajaba de allá del Cielo: desde ese día ya no me mortificó más aquel remordimiento, desde ese día fui feliz.

Distinguidos lectores á vosotros me dirijo, exponiendo este mi pequeño antepasado á quienes me he referido lo que en mi vida me paso y que practiqué los razonamientos y las verdades que habéis leído, si queréis veros libres de los males que os aquejan y gozar de una dicha inefable y una felicidad sin fin.

Un experimentado.

Una exploración polar á las ruinas de Paris

Traducción especial para EL ECO DEL CERRO

Bajo un cielo en cuya esfera parecía que jamás hubiera brillado el sol un cielo livido, color tinta de china, el aeronaue, muy blanco, sacudía sus alas de pájaro polar, de donde cala un vellón negro. Hacía ya varios días que él se había traspasado los límites del mundo viviente.

Tullaer, Fandriana, Atanibé se aprestaban en la navecula del aeronaue, al rededor de la estufa eléctrica.

—Yo les digo que es una locura, gruñó Tullaer. Nosotros daremos la vuelta al rededor del mundo pasando por el polo,

deses manifestan impotentes para resistir á él, así como también han sido ineficaces los remedios de estos médicos. Todos declaran que el espíritu de la serpiente ha empozonado con su aliento á mi hijo, ¡Podría vosotros conjurar á este espíritu, á fin de que el libre de la enfermedad que le tiene postrado?

—Sí, Señora, contestaron los dos charlatanes, podemos conseguir lo que desea; es á tu hijo de una vez ni repentinamente, sino paso á paso, y para lograrlo, forzoso será que le ofrezcas un sacrificio en oro y leche, digna de él.

Con desconfianza y con un desprecio miraron los médicos á los dos impostores, que no llevaban otro intento que el de ganar algún dinero, luego luego á todo correr. Pasa su arte era puro embuste, y únicamente vivían á costa de la credulidad de sus compatriotas.

Tras de que fué la fuente y colocada en el suelo, se sentaron ambos domadores de

pero ¿y después? Mirad: yo pienso que mejor, podríamos volver al oculto en Tannanarie en compañía de nuestras mujeres.

—Estar aquí, ó estar en otra parte! respondió Atanibé. ¡La vida es tan monótona!

—Menos monótona en otra parte que aquí. Siempre el banco agujas de hielo ó trescientos metros bajo de nosotros, con la perspectiva de precipitarnos en ellas. ¡Mirad mejor!

Los ojos de todos se fijaron sobre el dragul inferior; bocaneras pulidas, revelaban la arquitectura de un paisaje lunar con salientes informes.

—Es la mar, murmuró Fandriana, cuando nuestro aeronaue gravite sobre la tierra, el aspecto será menos salvaje. Un poco de paciencia, y pensad en la gloria que nos cubrirá, si más felices que otros exploradores, encontramos á Paris, pediremos hace ya tantos miles de años.

—Tullaer movió despreciativamente la cabeza.

—No hay más que locos y poetas, que son también especie de locos, digo, para lanzarse al acaso á semejantes aventuras. No ignoramos, es verdad que Paris ha existido en un pasado insonable, lo sabemos por las obras de literatura antigua, las cuales han llegado hasta nosotros por tradición oral, transcritas, mutiladas, desfiguradas en el transcurso de los siglos. Nuestros estudios clásicos, nos han hecho vivir familiarmente con Victor Hugo, para no citar más que á éste, á quien nosotros no siempre comprendemos bien. El canta á Paris, á sus monumentos, á su historia, á la gloria de un gran emperador, á batallas. Los palafrosos suponen que esa ciudad fué inmensa; ella se ha perdido. De su existencia como saben ustedes no quedan más que dos libros y de una autenticidad incierta. «Nuestra Señora de Paris, La Leyenda de los siglos» y fragmentos informes.

(Concluira).

Avisos

Sociedad Médica Montevideo

(CON SANATORIO QUIRÚGICO)

CASA CENTRAL-COLONIA 240

Sucursal para la Villa del Cerro Grecia y Camino del Cerro (Curva)

NOTA — Toda persona que se inscriba en el mes de Junio del corriente año, tiene derecho á médico y medicamentos, desde el día de la inscripción estando sanos en el momento del ingreso. Costo mensuales 1 peso por cada persona y 0,20 por cada agregado.

Dr. Victor García de San Martín

Médico Cirujano Partero

Consultas de 4 á 6 en la Sucursal de la Sociedad Médica Montevideo, Curva del Cerro Grecia y Camino del Cerro.

ARUMUGAM

El príncipe indio perseverante

Vida de un príncipe indio convertido

Traducido libremente de las relaciones de las Misiones Católicas

Por A. de B.

1 Enfermedad y curación

En el palacio de Rama, rico y distinguido príncipe indio de Tritchinapali, reinaba gran consternación. El único y muy querido hijo de este rajá se hallaba postrado por grave enfermedad, y la tristeza del Soberano era tanto mayor cuanto que, después de no tener descendencia durante mucho tiempo, creyó al fin haber obtenido un heredero, gracias á las oraciones y sacrificios tributados á Brahma. En derredor del lecho del príncipe y demorado joven, trabajaban varios médicos de profesión con sus abundos de palma algún fresco al calenturiento enfermo. Junto á la cabecera, el rajá, en persona estrechaba entre las suyas la ardiente mano de su moribundo

hijo, como si de este modo hubiera querido retener aquella vida que se escapaba; y su mirada angustiosa contemplaba el rostro del enfermo, desfigurado por los sufrimientos. Los labios del príncipe se movían, apenas perceptiblemente, para elevar en voz baja una plegaria á sus dioses. Sin embargo, no parecían querer atenderle, pues de hora en hora se debilitaba el pulso del niño, y ninguno de los médicos indios y sacerdotes paganos dudaba ya que el enfermo sucumbiría aquella misma noche.

Un criado se acercó entonces al rajá, con ruido apenas perceptible, hizo ante él una profunda reverencia y le dijo al oído: «Señor, los conjuradores de serpientes están ahí y esperan tus ordenes». El príncipe pareció despertar de un profundo sueño, levantó los ojos y contestó: «Hazlos entrar».

Pasados algunos momentos, levantóse la pesada cortina de la puerta; los conjuradores de serpientes penetraron en la estancia y se inclinaron respetuosamente hasta el suelo ante el rajá. Señalando á su hijo moribundo, les dijo éste: «Mírad, mi hijo se muere de enfermedad desconocida que tan mal espíritu le ha comunicado. He usado á mis dioses Siva, Vishnu y Brahma con oraciones numerosas y grandes sacrificios; mas los sacer-

serpientes sobre una alfombra, pusieron ante sí los cestos donde estaban los venenosos reptiles, y empezaron á tocar sus flautines. Al oír las primeras notas las serpientes, que la música cautiva, sacaron sus cabezas del cesto, miraron en torno suyo, y agitando sus lenguas bifurcadas, mostraron que los ojos se lefartaban con la leche. Arrastráronse en efecto apresuradamente hacia la fuente y sorbieron con fruición la amarcada bebida. Después de haber satisfecho su deseo, se incorporaron sobre sus colas y empezaron á inercer al compás de la música. Hasta entonces la atención de todos los presentes había permanecido fija en los reptiles; pero de pronto se oyó un angustioso ruido en la estancia. Asustados se volvieron todos hacia el niño, autor de aquel grito, que con los ojos desmesuradamente abiertos y temblando todo su cuerpo, miraba desparviado las serpientes. Lleno de angustia acudió el rajá á socorrerle, mas como no pudiera conseguirlo, lanzó á los embaucadores una mirada iracunda al par que llena de espanto, y les preguntó: «¿Qué significa esto? Ellos, por toda contestación, le hicieron una señal de inteligencia con la

Continuad.

RESERVADO para la

UNION SOCIAL

Vermouth Chinato  
Aceite Helvetia  
Yerba Superior

3 excelentes productos los recibe

Delfante y Bonatti

Avenida de la Paz 8 - MONTEVIDEO

COCHERIA DEL CAÑON  
DE JUAN ALONSO

Servicio de carruajes para casamientos, bautismos, etc.

NUEVA GRANADA  
ENTRE CHILE y GRECIA

Empresa de Transporte

Juan Fosendo Sericich

La empresa se encarga de mudanzas y viajes para el centro.

VILLA DEL CERRO

Reservado para la Farmacia Española de Viuda é hijos de Lage-Calle Grecia y Francia.

Peluquería CHANTECLER

Tomás Rodríguez

Casa especial en perfumes

Sastrería la Alta Novedad

Francisco Latuff

Casa especial en casimires ingleses y franceses procedente de las mejores fábricas europeas.

ESPECIALIDAD EN EL CORTE

Tienda y Mercería

LA SERIANA

Gabriel Latuff Lue

Especialidad en artículos de Invierno, casa de confecciones. Sibelina, paños, pieles, mantones, etc.

CHILE 56 Y 60

Café y Billar

EL OBRERO

PRIMITIVO PALMERO

Pone en conocimiento al público que todos los Jueves, Sábados y Domingos funciona la lotería de cartones. Los domingos de tarde habrá una lotería extraordinaria donde se sortearán varios premios de valor.

Ecuador esq. Paraguay

LA PERLA DEL CERRO

TIENDA, MERCERÍA Y ROPERÍA

- DE -

FÉLIX LACOUZATTE

Casa especial en alemanisco, toallas, servilletas, y paños de hilo.

La casa cuenta con un inmenso surtido de artículos de Invierno.

Calle Grecia esquina España y Norte América.

Villa del Cerro.

"LA TRINIDAD"

FÁBRICA DE CONSERAS Y NENGUAS

- DE -

Leopoldo Rappalini é hijo

Casa especial en carnes conservadas

Según los sistemas más modernos

Esmero y solidez en sus preparaciones químicas sistema aprobado y recomendado por personalidades competentes.

Casa especial en preparaciones de

"EXTRACTO DE CARNE"

Recomendado por los principales médicos. Se atienden pedidos del interior.

Calle Grecia núm. 35.

Villa del Cerro.

Teléfono La Uruguaya 172-(Paso)

ZAPATERÍA MODERNA

Y SALON PARA LUSTRAR CALZADO

DE

Fabieri y Laprovitera

Calle Grecia entre

República Argentina y Francia

CASA MASSONE

Tienda, Mercería, Sastrería y Ropería

Casa especial en ropa hecha

Ventas al contado

PRECIO FIJO

Calle Francia esquina Grecia - Villa del Cerro

FARMACIA NUEVA

- DE -

I. Landivar

La única casa en la localidad que cuenta con material completo para la preparación de Apositos esterilizados. Surtido completo en medicamentos nuevos, especialidades químicas.

Emulsión de Aceite de Bacalao recientemente preparada, fórmulas recomendadas por los principales médicos.

VILLA DEL CERRO